



## **Premiere im Forum Würth Rorschach**

### **„Senioren führen Senioren“ – ein besonderes Projekt geht an die Öffentlichkeit**

Am 31. Oktober 2014 fand im Forum Würth Rorschach die erste Seniorenführung statt. Unter dem Motto „Senioren führen Senioren“ begleiteten fünf kunst- und kulturbegeisterte Herren und eine Dame erstmalig selbstständig eine Seniorengruppe durch das Forum Würth Rorschach.

Das Führungsangebot „Senioren führen Senioren“ richtet sich an Menschen im „besten Alter“. Die Auftaktveranstaltung fand am vergangenen Freitag mit einer 25-köpfigen Seniorengruppe des Vereins ASS - Aktive Seniorinnen und Senioren der Stadt und der Region St. Gallen statt. „Es war heute die erste Veranstaltung von Senioren für Senioren, die ich besucht habe. Mir hat die Führung sehr gut gefallen - ein spannender Anlass“, erklärt Hans Anderegg, Präsident des Vereins ASS, nach der Führung.

Die sechs Senioren-Kunstvermittler können als „best ager“ am besten einschätzen, welche speziellen Bedürfnisse ältere Menschen haben, die eine Ausstellung in kompetenter Begleitung erkunden möchten. Im letzten halben Jahr wurde das neue Führungsangebot vorbereitet. In dieser Zeit gab es unter der Leitung vom Forum Würth Rorschach intensive Vorbereitungstreffen. Dabei vermittelte Dr. Martina Kral, Ausstellungsbegleiterin Forum Würth Rorschach, dem Senioren-Team die kunstgeschichtlichen Inhalte und bildete die neuen Ausstellungsbegleiter aus. Weiterhin wurden Leitlinien erarbeitet, die eine jede Führung umrahmen. Eine wichtige Rolle nimmt hierbei die Zeit ein, die ein längeres Schauen, den Austausch von Erfahrungen und Assoziationen vor Bildern sowie ein langsames Gehen durch die Ausstellung ermöglicht. Mit dem Anspruch „intensive Bildbegegnungen ermöglichen und dafür lieber ein paar Werke weniger“ kreiert das Senioren-Team ein Angebot bei dem Kunst mit Zeit, Freude und Wissen vermittelt wird.

„Den Mehrwert von diesem tollen Projekt sehe ich darin, dass ein Senior seiner Zielgruppe die Objekte authentisch, also dem Alter entsprechend näher bringen kann. Geduld und Verständnis bei Erklärungen machen den Mehrwert aus, den Seniorenführungen für ältere Menschen haben“, berichtet Peter Stäcker, Senioren-Ausstellungsbegleiter vom Forum Würth Rorschach. Aufmerksam geworden auf das Projekt ist Stäcker durch die Ausschreibung vom Forum Würth Rorschach im letzten Jahr. Durch seinen gelernten Beruf als Galerist und Einrahmer ist ihm das



**FORUM WÜRTH**  
IM WÜRTH HAUS RORSCHACH



„Thema Kunst wohlbekannt, aber immer wieder eine schöne Herausforderung“.

Die Führungen mit den Senioren-Ausstellungsbegleitern werden ab sofort auf Anfrage angeboten. Ab dem Jahr 2015 gibt es regelmässig Termine für die Seniorenführungen.